

De PrepaTec Esmeralda a primer MUN internacional respaldado por la ONU



Diego Zárate, estudiante de **PrepaTec Esmeralda**, fue seleccionado como Vicepresidente de la Asamblea General en el **75 YAMUN**, el cual se llevará a cabo 100 por ciento en línea por la situación actual que enfrentamos por la pandemia de **COVID-19**.

El modelo de Naciones Unidas **75 YAMUN** es el primer evento de este tipo, el cual cuenta con el respaldo y apoyo de las Naciones Unidas. Además de “Naciones Unidas México”, el MUN es respaldado por la “UNFPA” y el “CINU”, todos estos, organismos de la ONU.

Diego fue seleccionado por su **destacada participación** en eventos relacionados a las Naciones Unidas o Modelos de Naciones Unidas.

“El MUN en el que me aceptaron se llama 75 YAMUN, que busca celebrar el 75 aniversario de la ONU, y es el primer MUN a nivel internacional que la ONU respalda.”

*“En esta convocatoria participaron muchas personas alrededor del mundo y yo fui seleccionado como **vicepresidente de la Asamblea General**, que es uno de los comités disponibles. Estoy muy contento por este logro porque es el primer MUN que respalda la ONU”,* explicó.

EL ORGANIZADOR MÁS JOVEN

A sus 16 años, Diego **es el más joven** de todos los organizadores, siendo **el único estudiante de PrepaTec a nivel nacional** que participará en este evento.

*“Me da mucho orgullo poder representar al **Tec**, a mi escuela, a la **PrepaTec Esmeralda** en este tipo de eventos y en cierta forma a mi país, porque como te dije eran personas de todo el mundo los que estaban aplicando y había gente de diferentes países siendo parte de esto.*

*“El yo verme, a mis 16 años, seleccionado de México, representando a mi país contra gente que a veces era mayor que yo, **es un gran orgullo**”, dijo.*

Cabe destacar que **la mayoría de estos puestos** del comité de organización y algunos miembros de las mesas directivas **los ocupan alumnos de profesional, incluso profesionistas ya titulados** en derecho, medicina o **maestría**, de distintos países como Argentina, Colombia, República Dominicana y México.

“Por ejemplo, mi presidente de comité es un ya egresado, licenciado en relaciones internacionales, que tiene más de cuatro años ejerciendo, otras personas ya tienen una maestría desde hace años”, dijo el estudiante en entrevista.

A diferencia de la mayoría de los **MUNs** en los que se debaten temas actuales, este es histórico, explica Diego.

*“Este evento se realizó con el fin de celebrar el **75 aniversario de la ONU**. En este, los comités, además de ponerse en los zapatos de embajadores, tendrán que simular acontecimientos que marcaron un antes y un después en las Naciones Unidas, por ejemplo la “Firma de la carta de San Francisco”, la “primera reunión de la Asamblea General”, etc,*

*“En este MUN en lugar de debatir un tema actual, sobre el cual encuentras muchas noticias, debes de investigar y situarte en **el periodo histórico** del comité eso está muy padre”, señaló.*

ESMUN Y EL PROCESO PARA SER EL PRESIDENTE FUNDADOR

Cuando Diego ingresó a la **PrepaTec Esmeralda** con 15 años, fue seleccionado como Secretario General de **ESMUN**, el Modelo de Naciones Unidas de la PrepaTec Esmeralda.

“Yo tenía pensado hacer el Modelo de Naciones Unidas de Esmeralda, uno parecido al que hace TecMun. Este era un proyecto de la Academia y llevaron a cabo un proceso de selección. En este proceso de selección se postularon alumnos desde primer semestre con quince años, hasta alumnos del último grado de Prepa”, comparte.

Su corta edad no ha sido impedimento para **alcanzar los objetivos** que se ha propuesto en su estancia en **PrepaTec Esmeralda**.

“Después de una serie de procesos de selección: estando yo en mi primer año de prepa, en primer semestre incluso, fui seleccionado como el Secretario General del modelo.

“La verdad estuve muy feliz, muy contento. Fue un proyecto que tardamos un rato en realizar. Tardamos un semestre en prepararlo y se llevó a cabo al final del semestre”, dijo.

El primer evento que realizaron fue **ESMUN jr 2019** el cual se llevó a cabo el 22 y 23 de Noviembre de 2019.

*“Después del éxito del evento me reuní en diferentes ocasiones con directivos de LiFE para convertir a **ESMUN** en un grupo estudiantil, el cual se encargara de organizar los Modelos de Naciones Unidas de la prepa y además representar a la PrepaTec Esmeralda en estos eventos y cualquier otro relacionado con la ONU”, dijo Diego.*

En enero de 2020 Diego fue seleccionado como presidente del grupo estudiantil **ESMUN**.

*“Al ser seleccionado como presidente del grupo estudiantil de **ESMUN**, fui también elegido como **Secretario General** de los modelos que se organizaran en los semestres enero-mayo y agosto-diciembre en 2020.*

Este año, **ESMUN jr 2020** se llevará a cabo el 22, 23 y 24 de noviembre.

CONSULTA #MUNers4UN75

La consulta **#MUNers4UN75** tenía como propósito conocer el enfoque que le gustaría a los jóvenes que la ONU tome después de su 75 aniversario.

Esta constaba de tres etapas: Acto de lanzamiento, Realización de la Consulta, Presentación de resultados.

“Tanto el Acto de lanzamiento como la presentación de resultados se realizaron en Naciones Unidas México. Poder utilizar estas instalaciones no es posible, a menos de que sea por invitación o este tipo de eventos.

*“Fui el único representante de la **PrepaTec Esmeralda** y de **PrepaTec Estado de México**, había otros alumnos de PrepaTec, sin embargo de estados diferentes”.*

En esta consulta, **PrepaTec Esmeralda** fue una de las tres instituciones en recibir una **mención sobresaliente** por el trabajo realizado durante la consulta.

*“Yo como representante de la **PrepaTec Esmeralda** apliqué la encuesta a **todos los estudiantes, padres de familia, profesores** incluso las personas de mantenimiento, de intendencia y logramos captar **al 100% la respuesta de la Prepa**, y esto se logró gracias al apoyo del grupo de tutores”, explica Diego.*



width="900" loading="lazy">

JÓVENES FRENTE AL COVID-19

El Centro de Información de Naciones Unidas para México, Cuba y República Dominicana, la Representación en México de la Organización Panamericana de la Salud y de la Organización Mundial de la Salud (OPS/OMS), la Oficina del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) en México y la asociación civil **GlobalMUNers** organizaron el Conversatorio virtual **#JóvenesFrenteAlCovid19**.

*“El evento tenía como propósito **escuchar las inquietudes y propuestas** de las y los adolescentes y jóvenes para **enfrentar el actual brote de enfermedad por coronavirus (COVID-19)** y superar los múltiples retos que ha presentado la pandemia mundial”, cuenta.*

El conversatorio se llevó a cabo mediante la plataforma de videoconferencias Zoom, el día martes 16 de junio de 2020.

*“Después de enviar una serie de documentos como parte de un proceso de selección, se seleccionaron a **15 jóvenes a nivel mundial** para ser parte de este evento. Fui seleccionado para ser parte de este evento con 16 años.*

*“En este evento, **fui el único alumno del Tec que participó** como parte de los 15 jóvenes, hubo otro estudiante de licenciatura del Tec, pero él era moderador”, explicó el alumno.*



width="900" loading="lazy">

HABILIDADES DESARROLLADAS EN LA PREPATEC

Diego comparte las habilidades que ha desarrollado en **PrepaTec Esmeralda** y que lo han ayudado a destacar en este ámbito.

*“La **PrepaTec** siempre ha estado detrás de mí apoyándome. Si yo tengo que dar un discurso, los profesores se han sentado conmigo a ayudarme a revisar mi discurso.*

“Si yo en algún momento por ejemplo di un discurso que estaba en español, inglés y francés, todo junto, diferentes párrafos, profesores de la academia de idiomas se sentaban conmigo a revisarlo que estuviera bien estructurado. Otros profesores me han ayudado a practicar mis habilidades de comunicación.

Para finalizar, el estudiante comparte un mensaje de agradecimiento a la comunidad de **PrepaTec Esmeralda** y al grupo estudiantil **ESMUN**.

*“Tanto el Tec como el grupo estudiantil **ESMUN**, me han ayudado a crecer como persona, a grandes rasgos. Pero, siendo más específico, me han enseñado la **importancia del trabajo en equipo, de la colaboración y de tener una institución que te respalde y te apoye** en todos estos eventos.*

*“Agradezco a la **PrepaTec Esmeralda** y al grupo estudiantil **ESMUN** por ayudarme a potencializar mis capacidades y estar detrás de los logros que he conseguido”, concluyó Diego.*

SEGURO QUERRÁS LEER TAMBIÉN: